



会報にご意見、感想を  
お寄せ下さい。

編集部 平塚まで

090・8077・6235

みんなの広場

“北朝鮮にも残留孤児がいたことを知っていますか”

1月19日(日)「長良九条の会」集会 長良研修センターにて  
冒頭、1987年7月23日、NHKで放映されたドキュメンタリー番組  
「おはようジャーナル〜ピョンヤン再会」(30分)を視聴。  
講師：津田正夫さん(元NHK デイレクター、元立命館大学教授)

30年以上前の88年ソウル・オリンピック開催を前にして、日本は南北共同のオリンピック開催を国交正常化のきっかけになるのではと考えた。

当時、名古屋放送局におられた津田正夫さんは番組制作のため、1985年北朝鮮に渡り、離散4家族たちの「平和の船」に同行取材された。当のNHKには積極的な姿勢は見られず、取材は苦難極まるものであったそうだ。今現在、30年以上も前のことでありながらも、その中途半端な取材に対して心残りもあり、ついに、3年前に本も出版されました。

\* 津田正夫著 ドキュメント「みなさまのNHK」(無料貸出の中の一冊)

感想文

\* 戦後処理が終わっていないことをつくづく知る。このような学習会を彼方此方やってほしい。貴重な体験を聞きたい。学校教育の中で、まったくやっていないことだから、あきれほど自分は知らなかった。学校教育をにわかに変えようとしても無理だから、長い目で、あせらず、どこまでも考え続けていきたい。

\* 北朝鮮残留孤児が多数存在していたことについては、具体的なことを初めて聞く機会でした。中国残留孤児のことはこれまで歴史の事実として大きく取り上げられ、歴史の事実として認識されているのに、北朝鮮のことについては認識されていないことが大きな問題だと思いました。学習会はずは事実を学ぶことが大切で、「主張」はそれからだと感じました。

3000万署名	カンパの報告	今後の予定
2020年1月 15筆 累計 1312筆	2月10日現在 グッズ売上 2,900円 現金 11名 19,900円 振込 20名 61,000円 合計(31名) 8万3800円 ★いつも有難うございます。	2月19日(水) もう黙っとれん岐阜 名鉄岐阜駅前十六BK本店前 17時〜 2月26日(水) 長良九条の会「行動」 バロー長良店 16時〜 2月29日(土) 岐阜九条 街宣・署名 名鉄岐阜駅前 17時〜

一九三〇年生まれのNさんに聞きました。十五才で終戦を迎えられ、一九才で某小学校の教員に。九〇才と言う年齢からは想像できないほど対話力があるのにまず驚きました。  
やはり、一番の苦労は女性が外で働くことでしょうか。育メンとか、男性の育児休暇が話題になっているこの頃ですが、そんな生易しいものではないことを話を聞いていてしみじみ思いました。家庭と仕事の両立、今も同じです。  
現在は、家族に囲まれて、平和な日々を、ほとんど一日中家にいて過ごされておられるそうですが、新聞2紙を読み、テーブルには阿川佐和子と寂聴さんの本が置かれていました。30分の読書が楽しみだそうです。ひ孫6人、家族が揃うと大にぎ合いに。  
今の長良の教育界を心配されていますが、手立てがわからないし、その親たちを育ててきた自分の責任にも言及されて  
(平塚)